

Madrid

### Para Dios y para España

Acabo de tener la satisfacción y el honor de acompañar un rato en el sanatorio del Dr. Parache, donde aún continúa, a mi maestro y amigo entrañable don Juan Vázquez de Mella.

Don Juan está bien, casi bien. Tiene un aspecto inmejorable. Habla como siempre. Discurre con su acostumbrada singular lucidez. En su semblante apena si se advierte ligera palidez, que a nadie que no estuviera al tanto de lo acontecido da la idea siquiera de su reciente larga enfermedad y creciente operación quirúrgica. La naturaleza de este hombre es ciclopica. La ha azotado las más terribles adversidades sin abatirla. Díjase que es como esas rocas que permanecen incombustibles ante las más desoladoras tempestades y que al chocar en ellas se deshacen en blanca espuma las rugientes olas del mar.

Convengamos en la singularidad de la naturaleza física y en la reciedumbre del espíritu de este hombre portentoso; pero con todo y con eso, difícilmente se explicaría nadie que después de muchos años de enfermedad, y luego de dos ó tres intervenciones quirúrgicas de importancia, haya sobrevivido a esta última, y a las complicaciones más que alarmantes que la siguieron. Hubo un día, ó por lo menos horas de un día, de inédita angustia para todos, en que llegaron a perderse por los médicos animosos que le asistían las esperanzas. Sin embargo, me ha dicho don Juan: «no tuve yo entonces la sensación de muerte».

El mismo día de la operación escribió yo un artículo que acogieron católicamente todos los periódicos católicos, pidiendo oraciones por la salud del ilustre enfermo. Poco después, un querido compatriota que ha trabajado bajo mi dirección, escribió en el mismo sentido para los periódicos en que asiduamente colabora. Y puedo afirmar y diría que me consta que los Prelados, los cardenales, los obispos, los religiosos de uno y otro sexo y, en una palabra, todos los católicos, hicieron con sus oraciones ¡violencias! al Señor a fin de que, al conveval para gloria de Él, para bien de la Iglesia y como mérito para la eterna salvación del glorioso tribuno, le concediera la salud.

No dudo ni por un momento de la sabiduría de los doctores que operaron y asistieron al señor Mella, pero no dudo tampoco de que el acierto y la eficacia de mis planes en este caso especial, han sido una de las consecuencias de las oraciones fervorosas de los católicos españoles.

Estoy completamente seguro de que esto que creo yo, lo crea también el señor Mella. Y si lo cree, la consecuencia es la que yo voy a exponer brevemente.

Personas no bien enteradas y de tan sólo ligeras, han caído con frecuencia en la errónea e injusta hipótesis, de que habla por parte de don Juan una cierta repulsa a lo que fuera trabajo regular y sistemático. No sabían ó no se hacían cargo de que la supuesta pereza, la hipotética debilidad de aquél era efecto de su estado de salud. Mas no habiendo sido nunca bueno y si frecuentemente malo desde hace bastantes años, puede, no obstante, invitarse a quienes por inconsciencia han sido en cierto modo detractores del orador insigne, a que digan, y sobre todo a que demuestren, que se ha realizado desde hace mas de treinta años algún acto transcendental para la Religión y para la Patria, sin que haya actuado en él ó en persona ó con sus sabias inspiraciones, el señor Mella; ó que se ha realizado ó intentado algún hecho agresivo contra la Religión ó en daño de España, sin que el agresor ó el dañador no se encontrase con la palabra o con la pluma insuperable del glorioso tradicionista.

Lo cual quiere decir que espontáneamente el señor Vázquez de Mella se habrá obligado a la defensa de la Religión y de la Patria y que para ello ha querido siempre que fueran las luces de su mente y los latidos de su corazón.

Pero si eso fué antes con espontaneidad, desde ahora tiene que ser por inexcusable aunque muy gustoso deber. Si da, querido don Juan, pertenece hoy, mas que nunca a Dios y a España, y por consiguiente su palabra portentosa y su pluma de oro tienen que consagrarse, si no enteramente, principalmente, al servicio de la Iglesia y de la Patria.

Muy pronto, aunque parezca increíble, estará nuestro queridísimo Mella en condiciones de reabrir sus trabajos, habiéndose operado el milagro de que su estado general sea incomparablemente mejor que antes, y de que, si cabe, sea más

### Las alas del tiempo

La hora van deslizándose sobre mi frente lozana, dejando su huella insana marcada sobre mi tez: y el reloj señala lento con campanada sonora el paso de fog y hora que no verá ya otra vez.

La hoja cae ya al suelo sacudida por el viento y marchito y polvoriento veo el tallo de la flor: ya no posee coqueta ni hermosa, así pasa nuestra vida, era ayer planta florida, después la seca el calor.

Al menos esos arbustos que hoy despoja la hermosura la oleada fiera y cruda del helado vendaval, cobran en la primavera lo que les robó el otoño y con visto se retira la terna belleza igual.

Más nosotras, miserables, el día que llegue triste fantasmas que uno viste y que empulsa la noche cerraremos nuestros ojos a la luz del clero día, en el cual se apaga la lucila ó cual calla leve voz.

Jaime Balnes.

intensa la luz de su cerebro y más fuertes los latidos de su corazón. Pues bien: las obras comenzadas y a punto de terminarse, se concluirán; las empeñadas, se prosiguen; las concebidas, se expandirán.

Los católicos de hoy y los católicos de mañana, sobre todo, necesitan entrar en la plena posesión del candor de las doctrinas del señor Mella y ejercitarse en el manejo de las armas poderosas que para la mayor defensa del catolicismo y también del españolismo, él suministrará. A las oraciones de todos los católicos por su salud, a este prodigioso rescate de su vida, solo puede corresponder la gratitud del señor Mella, dando su mente y su corazón y dejándose en la herencia gloriosa de sus obras inmortales. Para eso nos ha otorgado Dios el inmenso beneficio de conservarla la vida!

Miguel Peñafiel.

### Comisión Provincial

Se remitió ayer bajo la presidencia del Sr. Sastre Alba.

Se tomaron 30 acuerdos en su mayoría de trámite, relativos a asuntos de régimen interior y de las casas de Beneficencia.

Se aprueban expedientes de apremio contra varios Ayuntamientos por débitos al contingente.

Se desestimaron instantes de los Ayuntamientos de Alcalá, Villaviciosa y Oviedo, para que se les reduzca la cuota por contingente.

Se concedió a doña María de la Estrella Mollá y Romero, presidenta de orfanato como hija del profesor que fué de la Escuela de Bellas Artes don José María de Montes y Fernández.

En vista de la petición del Sr. Decano de la Beneficencia se acuerda adquirir 15 camas para la sala de San Vicente, previo traslado de los Rayos X a un local del piso bajo.

Aprobar cinco presupuestos formados por el Sr. Director interino de carreteras provinciales para la reparación de los ramales de Aguilar, Cabra, Castro del Río, Puente Genil y Palma del Río.

Informar al gobernador en expediente sobre autorización solicitada por don Hilario Moya Pérez, como Director general de la Central Eléctrica de Aznaga, para establecer una linea eléctrica en el término de Fuente Obejuna.

Informes en varias reclamaciones formuladas al presupuesto provincial.

Informe del Negociado sobre reclamación de intereses de láminas de Beneficencia.

F. GUINDOS Dentista

Calle Gondomar, sin número

### LA PERLA

Gran Confitería, Pastelería y Café

Teléfonos núms. 42 y 4

Sucursales: Café Suizo, Plaza de Canovas; Café Gran Capitán; Café Jardín; Gran Capitán. Salones de billar en todos los establecimientos.

### CARIDAD

La fortaleza del alma consiste en sus potencias, pasiones y sentidos. Las cuales, si la voluntad enderezase a Dios y las desviase de todo lo que no es Dios, entonces guarda el alma su fortaleza para Dios, y ama a Dios de toda su fortaleza, como el mismo Señor manda.

La caridad es la muestra de una excelente raza colorada, que no sólo da gracia, hermosura y vigor a lo blanco de la Fé, y verde de la Esperanza, sino a todas las virtudes: porque sin caridad, ninguna virtud es gracia; delante de Dios.

El valor del amor no consiste en que el hombre sienta grandes cosas, más en una desunión y paciencia en todos los trabajos por su amado Dios.

Mayor estimación tiene Dios del menor grado de pureza en tu conciencia, que de otra cualquier obra grande con que le pudiese servir.

Buscar a Dios en sí, es carecer de toda

consolación por Dios, inclinarse a escoger todo lo mas desabrido, ahora de Dios, ahora del mundo, esto es amor de Dios.

No pienses que el agrado a Dios está tanto en obrar mucho, como el obrar con buena voluntad sin propiedad y respeto.

En este se conoce el que de veras ama a Dios, si no se contenta con alguna cosa menor que Dios.

San Juan de la Cruz.

### De la acción católica en el mundo

Mientras que el desenvolvimiento de la vida religiosa, acepte nuevas formas de culto, de conformidad con el andar de los tiempos y la mudanza de las cosas, sea la Iglesia oriental las viejas formas permanecen inalterables hasta el punto de que los creyentes, sean o no unidos, vigilan scrupulosos por la conservación ésta antigüedad. De aquí su miedo a la transformación, porque temen la desaparición ó el cambio del rito.

Es también de suma importancia el punto referente al Primado Pontificio. Fíjense muchos ritos que habría de ser la unión a modo de convenio entre los contratantes iguales, sin autoridad por consecuencia, del uno sobre el otro.

Los unidos, cuando menos buena parte de estos, reconocen en el Papa la cabecera visible de la Iglesia, pero conciben la unión como un pacto de dos Estados, de los cuales uno mantiene la autonomía ritual y disciplinaria, que el otro viene obligado a respetar.

Da este suerte quedaria limitado el poder del Sumo Pontífice y la condicionalidad del catolicismo así profeso resultaría inadmisible, pues supone al cabo, una mediatisación de la potestad pontificia.

Muchos ritos, además de lo dicho, tan estrechamente juntas y ligas las intereses de la Iglesia nacional ya que después de la guerra principalmente, habían en sus periódicos de la urbanización religiosa. Los ritos unidos, fronterizos a la república polaca, apoyan resueltamente los esfuerzos de nacionalización eclesiástica y suenan en unirse con los pequeños ritos política y religiosamente para constituir una Iglesia ucraniana cuyo jefe pudiera ser el patriarca de Kiev.

A pesar de los obstáculos que suponen las actitudes esbozadas en relación a puntos importantísimos; miles de ritos de buena fe y otros rectamente orientados esperan que han de allanarse los inconvenientes, a lo cual sin duda ha de contribuir la «Católica Unión» establecida en Viena.

El centro viviente de la Iglesia que es el vicariato de Cristo, nuestro soberano Pontífice ha acogido paternal los deseos de unión, bendice y alienta los trabajos que en tal sentido se realizan y en la misma Rusia, los escritores que desaparecidos y refugiados se ocupan de asuntos religiosos, han recordado recientemente las palabras que al Archimandrita Platón y a los Prelados de la Iglesia ortodoxa, dirigiera en ocasión memorable el historiador ruso Uladimiro Soloviev.

La separación de los orientales carece de fundamento y es por consiguiente un imperioso deber de justicia trabajar para que vuelvan a Roma.

J. Polo Benito.

ESTE PERIÓDICO SE PUBLICA CON CERTIDURA ECOLÓGICA

### DE NUESTRA PRENSA

#### El Cruzado de la Prensa

«El Cruzado de la Prensa» es un periódico mensual que comenzó a publicarse en Córdoba el mes de Agosto.

De pequeñas proporciones, es grande, y de sumo interés por el fin que persigue.

Por los dos números que lleva publicados, bien se vé que se dirige principalmente a aque los católicos, que siendo tales y portándose como tales en los de más actos de la vida, en el sector de la Prensa favorecen a los periódicos exponentes del catolicismo con su dinero y con la lectura de los mismos.

Sus columnas, formadas con las enseñanzas de los Pontífices e instruidas con los escritos de las firmas más notables de nuestro tiempo, nada tienen de desperdicio.

Que venga enhorabuena y que Dios bendiga sus empresas!

(D. Montilla Agraria.)

### Boda Hernández Calero

Asocia se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita Asbelita Hernández Hernández, hija del acreditado y popular comerciante don Galo Hernández, y el distinguido joven don Manuel Calero Orozco.

La gran devoción que los señores Hernández profesan a María Auxiliadora, hizo que el Sacramento se celebrase en su iglesia y ante la liada imagen de María, auxilio de los cristianos.

Los Padres Salesianos prepararon admirablemente con plantas y flores la iglesia en la que entraron los novios a los acordes de una marcha nupcial interpretada por escogida orquesta.

Bendijo la unión el director del Colegio de San Francisco de Sales don Sebastián María Pastor.

Astronros de padres don Justa Hernández y Hernández y don Manuel Calero Santiago.

Fueron testigos don Ricardo Revuelta, don Ricardo Aguilar Catalán, don Pío Jiménez, don Galo Hernández, don José Hernández Revuelta, don Rogelio Gómez Jarén, don José Hernández, don Fermín Santiago, don Manuel Orozco y don Pedro Calero Orozco.

Los naturales encantos de la novia estaban realizados por un elegante traje de charmeuse y mantón con encajes de Bruselas.

La cola del vestido de la novia era llevada por la preciosa niña Aurora Ramón Alvarez.

El novio vestía de etiqueta.

Terminado el Sacramento los invitados, en numerosísimos coches y automóviles, se dirigieron al Hotel Regia, donde se sirvió una suculenta cena con la habitual exquisitez que caracteriza a don Santiago Jiménez, propietario y director del aristocrático hotel.

Los novios, a los que deseamos una larga y feliz vida, marcharon arañe en el expreso a visitar París y varias poblaciones del mediodía de Francia.

179. Severina Cuadrado Herrador, 184.

180. Rosa Valero Manchón, 184.

181. Isabel Pardal Grigra, 184.

182. Carmela Gutierrez Diaz, 183-6.

183. Margarita Rodríguez Páñisi, 183-4.

184. Silvia Quiles Martí, 183-4.

185. María H. Lois Martí, 183.

186. Cecilia Rodríguez Vicente, 183.

187. Juana Plaza Martí, 182-75.

188. María Nieves Ferrer Bañez, 182-65.

189. Esperanza Martí Morel, 182-5.

190. Rosa Bohigas Gavilanes, 182-2.

191. Manuela Coates Barbero, 182-2.

192. Margarita Roche Ramon Comubet,

193. Gregorio Ruiz Fernández, 182.

194. María Hernández López, 182.

195. Angélica Sánchez Martín, 182.

196. María Rosario Lafont, 181-8.

197. D. Ángela Grego Lopez, 181-6.

198. María Pereda Terán, 181-4.

199. Encarnación García Párraga, 181-4.

200. Carmen Fuentes González, 181-28.

201. María del C. Brullas Casal, 181-50.

202. Margarita Ruiz Fernández, 181-5.

## Manifestaciones

### de Cavalcanti

Por la mañana visitaron al Marqués de Magaz el capitán general de Castilla la Nueva general Molto, y el Marqués de Benalba, accidentalmente jefe superior de Palacio.

Por la tarde acudieron a visitar al comandante Magaz los generales Saro y Dabán.

En la Presidencia estuvieron el director general de Seguridad y el de la Guerra civil.

También estuvo en la Presidencia el general Cavalcanti.

Los periodistas le preguntaron si su visita estaba relacionada con la de los otros generales, y contestó:

—Mi visita no tiene nada de particular, ni se relaciona para nada con la de los otros señores.

Poco después el jefe de información señor Rico dictó la siguiente nota, escrita de puño y letra del Marqués de Cavalcanti:

«El general Cavalcanti ruega que se haga público que por su profesión, por sus cargos, por la lealtad que debe á su Rey y por los respetos que los Gobiernos de S. M. le merecen, terminantemente rechaza cuantos rumores corren acerca de actuaciones suyas de carácter político».

A la conferencia con el general Primo de Rivera asistieron ayer los vocales del Directorio.

Al salir dijo el Marqués de Magaz:

—Trasmitimos al presidente del general Cavalcanti...

—La nota de rectificación —dijo un periodista.

No se ha rectificado. Ha negado hechos y actitudes que se le atribuían y que no tienen realidad.

El capitán general de Castilla la Nueva cumplió ayer a S. M.

(De *El Debate* de ayer).

## MILITARES

El teniente de Artillería don Tomás Rodríguez Pérez, regresa de Daímil.

& Ha marchado a Sevilla el capitán de Artillería don Pedro Fernández Palomino.

& El comandante médico don Eduardo Villegas Domínguez, marcha á Jaén en situación de disponibilidad.

Se dispone que el día primero de Octubre se incorporen á la Escuela de Equitación Militar para asistir como alumnos al primer curso de la misma, el alférez del Segundo don Macrino Santos Hernández y el teniente Artillería del 4.º Pesado don Rafael López Varela.

& Se ha concedido pensión de la Orden de San Hermenegildo al coronel de Artillería don Juan Valderrama Martínez.

## De Pozoblanco

### PRIMERA CORRIDA DE FERIA

Con un lleno se ha celebrado la primera corrida de feria, lidiándose toros de la señora Viuda de Guerra, que han resultado mansos de solemnidad, haciendo que el público proteste constantemente durante toda la lidia.

Cavero luchando con las malas condiciones del ganado, ha gustado mucho por su arrojo y maestría.

Al primero lo banderilleó admirablemente y lo pasó sentado en el atrito, tumbarlo de un magnífico volapié.

A su segundo lo banderilleó igualmente, matándole de un certero reón. Fue ovacionado constantemente, lamentando el público no verlo con otra clase de gado.

Buquerito de Lora superior con el capote y banderilleado al cambio.

Con el estoque propinó dos estupendos volapiés, por los que oyó grandes ovaciones.

Rafael Sánchez valiente y artístico con cara y muñeta.

Ea el primero estuvo cartero con el estoque, siendo muy aplaudido.

En su segundo hizó una faena adorable de muleta, toreando valentísimo de rodillas y dando pasos de todas marcas, que levantaron muchos aplausos, terminando con un vistoso colosal.

Los dos muchachos fueron con justicia aplaudidísimos.

La animación extraordinaria y el público de raudor por las malas condiciones del ganado. —Corresponsal.

**Francisco Guerrero Barea**  
Instalador electricista  
Alfonso XIII, 38 — CORDOBA

¿Porqué no se oen los conciertos de T. S. H. por el día?

Todos los aficionados á la telefonía sin hilos que disponen de una regular estación receptora, lamentan no poder oír nada claro durante el día, debido, como todos saben, al menor alcance de las ondas eléctricas en dicho tiempo.

He aquí dos explicaciones del fenómeno.

Unos atribuyen la causa á la presencia de la capa atmosférica llamada de Heaviside, capa ionizada por los rayos solares y situada á un centenar de kilómetros de la tierra.

Durante la noche esta capa superior no está oculta por las intermedias también ionizadas más ó menos por el sol y de variable conductibilidad. De aquí resulta que durante la noche, la reflexión de las ondas sobre la mencionada capa es mayor que durante el día y la intensidad de las señales recibidas más considerable, pues á la serie de ondas dirigidas á lo largo del suelo se suman las reflejadas en la atmósfera.

La revista americana «Popular Radio» da otra interesante explicación del mismo fenómeno.

Los rayos solares y las ondas hertzianas son ambas de la misma naturaleza, no diferenciándose nada más que por su respectiva frecuencia.

No pueden, pues, propagarse por el mismo camino sin mutuas interferencias.

Supongamos que la estación A comunica por la mañana con la estación B, situada al oeste de la primera. Los rayos solares y las ondas hertzianas se desplazan en la misma dirección; las primeras oscilan muchos millones de veces por segundo y las ondas eléctricas á frecuencia infinitamente menor, siendo, por otra parte, la velocidad de propagación con la misma. Cuando están en igual dirección, las oscilaciones de los rayos solares no pueden facilitar el paso á las ondas hertzianas; pero cuando están en oposición debe reducirse muy sensiblemente la amplitud de las últimas.

Durante la noche, por el contrario, no tendrán lugar estas interferencias que obstruyen su paso y las ondas de T. S. H. se propagarán más fácilmente.

F. POVEDA.

## DE SOCIEDAD

Regresó de Valdeavellano de Tera don Manuel Benito.

—Marchó a Granada don José Cruz Santael.

—Llegó de Baena don Rafael Ortiz Sánchez.

—Se encuentra en Córdoba el exdiseñador Juan Belmonte y el crítico taurino don Fernando Gillis (Claridades).

—Llegaron de Palma del Río, don Julio Muñoz Morales y el alcalde don Francisco Molero.

—De Villa del Río llegó el Marqués del Castillo.

—Regresó de San Sebastián don Gregorio García, acompañado de su digna esposa doña Inés de León.

## SAN ANTONIO

### Antonio Ortiz Molina

Almacén de carbones

Avellaneda graso fra-

guia . . . . . 4,50 ptas. qq.

Cribado graso . . . . . 5,00 :

Galleta antracita . . . . . 4,50 :

Galleta antracita cri- bada . . . . . 5,00 :

Coke de gas . . . . . 5,50 :

Coke metalúrgico nú- mero 0 . . . . . 5,00 :

Coke metalúrgico grueso . . . . . 6,00 :

Carbonilla de encina . . . . . 6,00 :

Carbón de encina . . . . . 11,00 :

Picón de monte . . . . . 4,00 : saco

Pieza de orujo . . . . . 6,00 : hect.

**GASOLINA-CARBURÓ ABONOS**

Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y pesos. Reyes Católicos sin n.º. Teléfono, 516.

**Antonio de la Torre Venialba**

## SAN JOSÉ

Fábrica de sommiers y muebles

## LA PALMA

Venta de toda clase de máquinas, muebles y camas, sommiers en todos los tamaños y medidas especiales.

Jesús María, 1.— CORDOBA

## La Feria de Otoño

Aunque no mucha se nota alguna afluencia de forasteros.

Esta mañana ha recorrido las calles de la población las bandas tocando diñas.

### DEL MERCADO DE GANADOS

El mercado de ganados estuvo durante la mañana bastante concurrido.

Abundó el muler, del que se ha vendido algo.

En general las transacciones han sido escasas, limitándose al ojo.

En el ganado de cerdo se vendieron varias partidas para cebalar.

### PARA MAÑANA

He aquí el programa:

Por la mañana, mercado de ganados.

A las cuatro y media de la tarde, seis novillos-toros de la ganadería de Comaradi.

Los dos primeros serán rejoneados por don Antonio Cañero y los cuatro restantes jugados en lidia ordinaria, fig dando como matadores Lagartito y el Niño de la Palma.

Por la tarde y noche, música en el real de la feria.

## JUNTA DE PLAZA

### Guarnición de Órdoba

Teniendo necesidad de adquirir á la Junta por gestión directa los artículos y víveres que se detallan a continuación para las atenciones de esta guarnición durante el próximo mes de Octubre, se admiten ofertas para la compra de los mismos hasta el día 4 del citado mes por el Secretario de dicha Junta. Comandante Mayor del Regimiento de Infantería de la Reina n.º 2.

Para el Parque de Intendencia: Harina de 1.º y 2.º acebada, paja para piezas, carbón de cok y vegetal, leña rajada y petróleo.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza, coles, coñac, huevos, frutas, garbanzos, gatitas, guisantes en conserva, huevos, jardón comú, jamón sin jota, tocino por piezas, judías blancas, verduras y encarnadas, leche de vaca, legumbres, leña rajada, manteca de vaca y de cerdo, mermelada, pasta para sopas, patatas, queso manchego, mofones, salsas, sazón, tapioca, tocino, tomates en conserva y frescos, vino dulce y gaseosa y zahororias.

Para el Hospital Militar: Aceite vegetal de 1.º y 2.º arroz + zúcar, alicachadas, en conserva, carbón de cok y vegetal, carne de vaca en limpio, cebollas, cerveza

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Enrique de Alvear y Ruiz-Lorenzo

Que falleció el dia 26 de Agosto de 1924, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

Las misas que se celebran el dia 26 en la Real Colegiata de San Hipólito de echo a diez soñar aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas se sirvan encenderle a Dios. Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados.

ha quedado en el domicilio del general Ca valanti.

El general nos recibió muy afectuosa mente.

A las diversas preguntas que le hicimos nos contestó que tenía solicitada una comisión en el extranjero desde que se solucionó el proceso por el convoy de Tizca.

La solicitud la hace con toda la corrección debida, pues entienda yo que ha biendo muchos generales más jóvenes que yo, que habían ido a estudiar al extranjero, yo también debíera ir.

Poco después me nombró el Rey jefe de su casa militar y hubiera sido una gran desgracia para mí parte marchar entonces al extranjero.

Por esto se ha retrasado que me consideraran esa comisión.

Después de algunas otras cosas preguntamos al general:

Si Marqués, ¿quién sustituirá a V. en la jefatura del cuarto militar?

Nadie. Yo dejo el cargo solo intérprete y quien debe sustituirme es el inmediato inferior, el jefe de abanderados.

Así sucede en la milicia si muere que en los mandos interinos sustituye el inmediato inferior.

De otra manera tendría que ser un teniente general.

Y cuando marcha usted a los Balca-

Dentro de seis ó de siete días.

Estará V. mucho tiempo ausente?

Si. Mucho. La materia que he de estudiar es muy amplia y tengo tiempo ilimitado para estudiar.

Ahorro que no conviene es dar pábulo a especies que pudieran lanzar algunos interesados.

Habemos ya pocas palabras.

El marqués nos teñido la mano y nos dijo: Voy ahora a cumplimentar al monarca. Es desdicha de nosotros.

Eran las cinco de la tarde.

## Marruecos

### Parte oficial

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—Sector Ríoón, sin novedad.

Sector de Tetuán hoy han continuado brillantemente las operaciones para abrir el camino de Xauen.

El general Castro Giroa con su columna ocupó las crestas que dominan el camino de Beni Karrick & Ameyaria, fortificándolas, y descendió hacia la pista de Xauen, más allá del pueblo de Bujaia.

Mientras el general Serrano Oribe avanzaba francamente por la derecha ocupando el collado de Kerikeri, los objetivos, no obstante, de importancia, se han logrado con muy pocas bajas.

Sector de Buharrás, situación está pacífica, aliviada por elementos que arrojan Aviación.

Mantiene con gran espíritu y elogio brillante actuación Aviación, situación Adu y Serrana muy crítica, pero resiste valientemente.

Sector Xauen blocao Sur de Larg is atacado, habiendo el enemigo dejado un muerto en la alambrada.

Bloco intermedio Lachais ha sido evadido con fusiles y municiones, sin novedad.

Sector zoco el Arbaa continúa enemigo violento ataque con fusil y bombas de mano. Posición de Xauen, actividad jefe y defensores esta posición, superior a todo efecto.

Sector Uad Lan, emboscada de Hebzis de la intervención de Beni Said, hizo noche dos muertos al enemigo, recogiéndolos con armamento.

### De Tetuán

Continúan evacuándose blocaos y otras posiciones que resultan indistintas ó que son necesarias desde el punto de vista militar.

En la aguada de Ayalia fué nuestra tropa hostilizada.

Acudieron un batallón de León y fuerzas de la mejala, ejecutando un móvil envolvente.

El enemigo huyó dejando en nuestro

sector los telegrafios aceptando el ofrecimiento que se le ha hecho del Gran Círculo para convertirlo en Hospital para los heridos de la campaña.

## La corrida de hoy

Ocho toros de Guadalete. Cuatro para don Antonio Cañero y el portugués don Antonio Luis López y cuatro en lidia ordinaria para Pablo Lalanda y Martín Agüero.

La entrada buena, tanto en sol como en sombra.

A la hora subvenciona ocupa la presidencia don T. Odorico del Pozo y salen las cuadrillas, al frente de las cuales vienen los rejoneadores.

El portugués vista de caballero en plaza. Cañero, a la andaluza.

Albocas hacen fliguanes con sus caballos y terminan dándose la mano.

### Primer

Cañero espera en la puerta de los chiqueros y aparece un toro grande, berrendo en negro, corto de pitones. Sigue al ginete, dando una vuelta por la plaza, y al término d'ja un rejón, otio mejor y cogiendo la banderilla.

Juguetona en la misma cara y coloca un buen par, señala otro que se cae, poniendo uno nuevo en buen sitio.

Dijo el caballo y cogió el estoque.

Sentado en el estrito de cuatro poses que son coreadas por el público. Se da media contraria, varios mantazos, media e insta a el descabello tres veces, echándose e animal. (Palmas a la valentía).

### Segundo

Sale el santo Luis Lopéz, que se sitúa en los tercios frente al chiquero.

El segundo es del mismo pelo y el caballero portugués le pone tres rejones cortos en lo alto y uno largo casi del tamaño de un estropajo en los bajos, asomando por el brazo; los largos en su sitio y se cambia por las banderillas para colocar los pares, estando el toro quedadísimo; otra vez marrón, cogiendo sólo piel, y al ir a muletearlo Serrano, el toro se acuesta. (Palmas de cortesía).

### Tercero

Aparece nuevamente Cañero con una jaca blanca.

Sale un toro negro, grande y con pitones. Se queda en tablas y Guerrilla y Bejarano lo animan, sacándolo a los medios.

Cañero pone un rejón en buen sitio, marrón una vez y coloca otro en la misma cruz que deja al bulto en los últimos momentos.

Desgraciada de él el caballo, tras unos capotazos de los peones. (Ovación, vuelta y la oreja).

### Cuarto

Negro, con la caza por las nubes. El caballero Luis Lopéz no clava el primer que se cae, pero luego pone uno en lo alto; otro tercero.

El animal se queda hecho un marmolillo y el rejoneador se ve y se desea para poder colocar un nuevo rejón. Se acuesta y hay palmas.

### Lidiia ordinaria

#### Primer

Negro, grande. Los peones recortan y uno de ellos se excusa, cayendo en la cara. El toro no hizo por él.

Lalanda da unos mantazos sosos.

Los picadores hieren en los bajos, sufriendo tres caídas a cambio de cinco puñazos. Hay un penoso muerto.

Los peones ponea tres pares en buen sitio.

Pablo Lalanda toma sus precauciones antes de tender el trapo rojo. Se dedica a cuatro mantazos; le propina un golpe que mata rápidamente. (Pitos).

### Segundo

Negro, grande. Sale con muchos pieles y se da gan de pararle los peones.

Aguja de tres verónicas cedidas que se aprieta.

En el primer tercio, nada sobresaliente. El de Guadalete tomó las reglamentarias y proporcionó dos tumbos.

Los chicos de Agüero parecen pronto y bien.

Martín lo saluda con uno ayudado y varios por alto. Al darle uno de pecho se ve comprometido y estocas lo toca por la cara, todo con la derecha.

#### El público protesta

Señala un plachazo que se sale. Nuevo trasto con intervención del peonaje y de una marea entera que basta. (Agujas pañuelas.)

### Tercero

Berreando en negro.

Primera parte. Carreras de caballos.

Pabilo intenta fijarlo y el bicho se va suelto, recogiéndole paso un arenque.

Cuatro payazos, sobreseñando Zurito en uno.

Lalanda coloca un par al cuarteto, bug-

no. Se pasa una vez y deja otro de freno, trasterillo. Medio y otra cosa.

Se provee de la filinula y ejecuta una faena con pasos de varias clases y le larga una estocada dura. El toro se echa y apuñala hasta seis espectadores.

### Cuarto

Sa picado, de bonita lámina. En las primeras de cambio finiquita un jamelgo sin safrir pupa.

Cuatro varas y dos caballos para el arrastre.

Los peones cumplen con las de reglamento, y Martín Agüero, tras una faena de cambio finiquita un jamelgo sin safrir pupa.

### POLI.

## En defensa de la industria y el comercio

El Presidente de la Confederación General Española don José Carrillo Pérez, ha dirigido un telegrama al Presidente del Directorio rogándole urgente y favorable resolución al escrito presentado por la Confederación General Española en 30 de Agosto pasado sobre suspensión, mediante garantías del procedimiento de apremio por responsabilidades en expedientes de fraudeación de contribuciones.

Dice así:

«Anaque preímbrio Real Decreto 10 corriente, reconoce explícitamente motivos equidad alegados apoyo solicitud al limitarse suspensión concedida a casos contribuciones utilidades, contándose siendo víctimas injusto procedimiento apremio gran número comerciales, industriales, afectados por investigación estos tributo. «Conocemos particularmente recientes casos en que, para evitar recargos y embargos, ha practicado levantar créditos costosos, con sensibles perjuicios de que tal indemnizarán aún resultando inocentes. Para contener tan graves consecuencias, repetimos suspensión provisoria apremio. Es también justicia que tanto al aplicar citado R. D. como reforma solicitada se declare que cuantos actos y documentos ocasione la canción, no causarán gastos, impuestos ni ninguna gravamen, por tratarse solo asegurar intereses. Hacida pública, Generalizada, concesión coa facilidades para que garantía no resulte costosa ni vejatoria, habrá de Directorio Mayor nueva prueba del interés con que acoje petición justa y razonables de contribuyentes de buena fe, perseguidos al abatido comercio e industria nacional, cuya difícil situación no se oculta a la recocida ilustración de V. E.

Es una era conocida por «La Rosa», término de Guadalcázar, propiedad de Fernando Avila Madueno, se declaró un incendio, ardiente un almacén de trigo y cebada, que contenía más 200 arrobas próximamente.

### LA VISIÓN A DISTANCIA

La transmisión de las imágenes a distancia es un problema de gran interés que preocupa a sabios e investigadores, y aunque todavía no se ha llegado a resultados verdaderamente prácticos, empieza ya a extenderse una solución perfecta.

La prestigiosa revista «Iberica», atenta siempre al desarrollo de todos los progresos, describe en su número 543 el procedimiento de Mr. Campbell, fundado en el poder fluorescente de los rayos catódicos, el cual es en la actualidad el mayor adelanto en la materia y también el de Francis J. Jenkins.

Según afirma «Iberica», la televisión con o sin hilos seguirá de cerca la evolución que hemos presenciado en los procedimientos de comunicación y que más tarde más pronto será posible la reproducción a distancia de escenas animadas, con perfecta fidelidad y aún con sus propios colores y también la radiodifusión a domicilio de las películas cinematográficas.

### VACANTES

Se anuncia la provisión de las plazas de fiscales municipales y suplementos de los juzgados Belmez, Blazquez, Espiel, Fuente Obejuna y Granjuela.

### POMADA CEREO

cura úlcera, quemaduras, heridas, ecemas, grietas, sarna, estertores piel.

### HURTO DE UVAS

En Castro del Río ha sido detenido Salvador Leon Redondo, que hurtó tres cargas de uvas de una vinya propiedad de don Miguel Povedano, en el sitio «San Joaquín».

### SIN BILLETES

Ha sido detenido en Villa del Río José Acevedo Ceatena, que viajaba sin billete en el tren expreso ascendente.

### ALLANAMIENTO

El guardia civil de San Sebastián de los Ballesteros ha detenido a Plácido Domingo Duarte y Joaquina Rider Rider, que intentaron allanar la morada de Carmen Espinosa Nieto, a la que además calumniaron.

### INCENDIO

Es una era conocida por «La Rosa», término de Guadalcázar, propiedad de Fernando Avila Madueno, se declaró un incendio, ardiente un almacén de trigo y cebada, que contenía más 200 arrobas próximamente.

### RINA

En la calle Chorrino, en Monturque, sostuvieron reyerta por cuestiones de familia José Pizarro Raya, Juan García Raya y Joaquina García Lozano.

La beneficiaria detuvo a dichos sujetos a los que se le ocuparon tres navajas y un cuchillo.

### CABALLERIA

De los ruedos de la aldea Sillitos, en Faseite Palmera, ha desaparecido una caballería menor propria de Manuel Borrego.

### VIOLACION

Ha entregado su alma a Dios, a los doce años de edad, el apreciable joven Matilde Rodríguez Salmerón, hija de nuestro amigo don Manuel Rodríguez Calvo y de dona Blanca Salmerón.

Ante a las once se verificó la conducción del cadáver al cementerio de San Rafael.

A la desconsolada familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido por perdida tan irreparable.

### NUEVO PERIODICO

En realidad no es un nuevo periódico el que acabamos de recibir, «Bética», publicación semanal independiente, es la continuación de «Cordoba Libre».

Felicitamos a su director nuestro estimado amigo don Rafael Castañera y le recordamos al colega el cordial saludo que a la prensa dirige.

### ANALUCIA ILUSTRADA

El número de Septiembre de esta revista contiene interesantes fotografías, algunas de ellas muy artísticas y un selecto texto literario.

### A N

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

## DIARIO CATÓLICO DE NOTICIAS

Redacción, Administración e Imprenta. Calle Ambrosio de Morales, núm. 6.—Apartado, 31—Teléfono, núm. 325

## ANUNCIOS

En 1.<sup>a</sup> plana, 1 peseta linea.—En 2.<sup>a</sup>, gacetilla y anuncio entre gacetillas, a 0'50. Anuncio intercalado en el resto del texto, a 0'45. En «Avisos útiles», a 0'50. Anuncio corriente, a 0'55. Comunicados, 1 peseta linea.—En 3.<sup>a</sup>, 1 pe-  
tita línea anuncio intercalado en la información telegráfica. Anuncio corriente, a 0'25.—En 4.<sup>a</sup>, a 0'29.—Mínimo por inserción: Para la 1.<sup>a</sup> plana, 2 pesetas; para la 2.<sup>a</sup>, 1; para la 3.<sup>a</sup>, 0'80, y para la 4.<sup>a</sup>, 0'50.—Anuncios especiales o que sean elegidos por el anunciantes dentro de cada grupo, comunicados, artículos industriales y análogos, una vez aceptada la publicación de los mismos, y anuncios desde 1/4 de plana, precios convencionales.—Bonificaciones del 50 por 100 en los precios de esta tarifa a los suscriptores.

## Academia-Colegio de San Isidoro

(Sucursal de la Escuela Politécnica Matriense)

INCORPORADA OFICIALMENTE AL INSTITUTO DE CIUDAD REAL

ALCAZAR DE SAN JUAN

Estudios que se cursan en la Academia

## A) Estudios universitarios.

- I.—Estudios de la Facultad de Derecho (curso preparatorio).
- II.—Estudios de la Facultad de Filosofía y Letras (curso preparatorio).
- III.—Estudios de la Facultad de Medicina y Farmacia (curso preparatorio).

## B) Estudios del Bachillerato.

- I.—Estudios del Bachillerato por el plan oficial de seis cursos.
- II.—Estudios del Bachillerato por planes abreviados.
- III.—Estudios simultáneos del Bachillerato y de las Facultades de Derecho, Medicina y Farmacia.

## C) Estudios profesionales.

- I.—Estudio oficial de la carrera de Comercio (Contador y Profesor Mercantil).
- II.—Estudio del Magisterio.

## D) Estudios especiales.

- Estudios especiales de Contabilidad.—Técnica comercial.—Taquigrafía y Mecanografía.—Enseñanza de idiomas (Francés, Inglés, etc.).

## E) Estudios de ampliación.

- Preparación para carreras especiales (Correos, Telégrafos, Administración del Estado, etc.).

## Sistemas de enseñanza para cursar los estudios

La preparación de los estudios universitarios, Bachillerato y Profesionales podrá realizarse por dos sistemas de enseñanza: A) Sección general de enseñanza así: tiendo a las clases de la Escuela durante todo el tiempo que comprenda la preparación. B) Sección especial de preparación por correspondencia.

## Elementos para cursar los estudios

I.—Morales.—Conferencias. Explicación del programa. Seminarios para la formación de trabajos especiales y realización de prácticas.

Excursiones científicas.

II.—Materiales.—Libros de texto y de consulta. Biblioteca. Obras científicas y literarias. Apuntes-extractos de la Academia. Gabinetes de Física, Química e Historia Natural. Proyecciones científicas.

## Organización oficial de los estudios

La preparación de los estudios del Bachillerato se halla organizada en dos Secciones: A) Sección de enseñanza no oficial colegiada. B) Sección de enseñanza no oficial no colegiada libre.

La preparación de los estudios del Bachillerato por planes abreviados, estudios Universitarios y Profesionales se realizará en la Sección de enseñanza no oficial no colegiada.

Los estudios Universitarios, Bachillerato y Profesionales, podrán cursarse por los planes oficiales o por planes abreviados establecidos por la Academia.

## Etapas normales de ingreso en la Academia

Las épocas normales de ingreso en la Escuela, conforme a los diversos cursos en que se divide la preparación, serán las siguientes:

I.—Preparación para el curso normal y anual: Mes de Octubre.

II.—Preparación para el curso de semestre: Enero y Abril.

III.—Preparación para el curso de trimestre: Marzo y Junio.

Los alumnos del Bachillerato que cursen los estudios en la Sección de enseñanza no oficial colegiada, ingresarán directamente en Septiembre y primera quincena de Octubre.

## Clases de preparaciones

A) Preparación ordinaria.—La reglamentada por las normas generales relativas a la organización de estudios, naturaleza de las clases, garantías de la preparación y carácter de los honorarios.

B) Preparación extraordinaria.—La reglamentada por normas especiales establecidas mediante convenio particular.

Esta preparación se realizará en clases especiales, individuales o colectivas, y mediante garantías y honorarios de carácter especial.

## Clases de horarios

A) Horarios generales.—Los establecidos para las preparaciones de carácter ordinario. Estos horarios se abonarán mensualmente, por asignatura preparada, desde el comienzo de la preparación.

B) Horarios especiales o aleatorios.—Los establecidos para la preparación de carácter extraordinario. Estos horarios únicamente se abonarán por asignaturas o por grupos de asignaturas aprobadas.

## Garantías de la preparación

A) Acerca de la bondad de la preparación.

I.—La constitución oficial de esta Academia, el método de enseñanza adoptado para la preparación y los elementos morales y materiales de que dispone para cursar los estudios, son las mejores garantías que puede ofrecer un establecimiento de esta naturaleza.

II.—En los estudios del Bachillerato ofrecemos, como excepcionales garantías: I.º Índice moral, la celebración todos los días de un concejo entre los alumnos de la Academia y de otros Centros de enseñanza que obtienen Matrícula de Honor, Palma y Distinción, mediante opción, un título de Bachiller por cada una de las asignaturas del Grado.

B) Acerca del buen resultado.

I.—Garantías de carácter general.—Los alumnos que habiendo sido autorizados para presentarse a examen, no consiguieran la aprobación, tendrían derecho a continuar preparándose hasta la convocatoria siguiente sin abonar nuevos honorarios.

II.—Garantías de carácter especial.—La bondad de nuestro sistema nos autoriza, siguiendo normas modernamente establecidas, a ofrecer como garantía de la preparación la especial de dar carácter aleatorio a los honorarios, en su totalidad o en parte.

## Constitución oficial de la Academia

La Academia-Colegio de San Isidoro se halla incorporada para los estudios del Bachillerato al Instituto General y Técnico de Ciudad Real.

En los estudios universitarios, Magisterio y Comercio estará incorporada a los establecimientos docentes a que pertenezca la Escuela Politécnica Matriense.

Los Profesores de la Academia de la Sección de estudios del Bachillerato formarán parte de los Tribunales de examen de sus alumnos, cualquiera que sea la Sección oficial a que pertenezcan.

## Personal encargado de la preparación

El cuadro de profesores de la Academia-Colegio de San Isidoro está constituido por licenciados en las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias y Derecho y por profesores especiales, pertenecientes a diversas carreras, para las cuales enseñanzas.

La Dirección técnica se hallará a cargo de un Director y un Secretario general. La enseñanza de la Religión, la vida espiritual de los alumnos de la Academia y la dirección del internado, estarán encomendados a un Sacerdote, Profesor de la sección de estudios del Bachillerato.

## Sección especial de alumnos internos

La Academia-Colegio de San Isidoro ha organizado un internado modelo para los alumnos de los diferentes estudios que en ella se cursan.

## Inauguración del curso

La apertura del curso 1924 a 1925 se realizará el día 1 de Octubre, celebrándose una fiesta académica a la que está invitado el Claustro de Catedráticos del Instituto, quien honrará a la Academia asistiendo una Representación del mismo.

Pidáse reglamentos y planes de estudios al Secretario de la Academia-Colegio

ALCAZAR DE SAN JUAN (CIUDAD REAL)

## LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua  
nunca tendrás canas ni serás calvo.  
**El cabello abundante y hermoso  
es el mejor atractivo de la mujer.**

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

De venta en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

## MORTUORIAS

Ancho de dos columnas: Eu 1.<sup>a</sup> plana, encabezando las dos primeras columnas o del centro, 100 pesetas cada día; encabezando las siguientes columnas, 80; al pie de la plana, 60.—En 2.<sup>a</sup> plana, 50.—En 3.<sup>a</sup>, 15.—Ancho de tres columnas: Eu 1.<sup>a</sup> plana, 250 pesetas; en 2.<sup>a</sup>, 100, y en 3.<sup>a</sup>, 50. Anuncios en la «Sección Religiosa» de excedentes de 15 líneas, 1 peseta inserción. Plana entera, 1.000 pesetas. Segundo plano, 600, y tercera plana, 250. Media plana, 500, 300 y 150 pesetas respectivamente.—Los suscriptores tienen en esta tarifa un 50 por 100 de descuento y por las secciones a dos columnas en 3.<sup>a</sup> plana sólo pagarán 5 pesetas. Exceptúase las de una plana o media, cuyas bonificaciones son menores.

## Fernando Gallo

## DENTISTA

## Gran Establecimiento de Baños y Aguas Minerales

DE FUENTE AMARGA, CHICLANA (Provincia de Cádiz)

Oloroso sencillo, sulfuroso de gran concentración, sobresaliente de aguas sulfatadas y de gasa fuerte radioactiva. Premiado en sus Exposiciones se han presentado.

TEMPORADA OFICIAL DEL 1.<sup>o</sup> DE JUNIO AL 31 DE OCTUBRE

Estas aguas presentan resultados maravillosos en las enfermedades de la piel, artritis, artrosis, reuma, herpes, infartos y escorrias, catarras de la matriz y otras muchas.

Instalación balnearia con toda clase de aparatos y medios de aplicación hidroterápicos y omíticos, y los de desinfección recomendados por la Higiene y Disinfección legales vigentes.

Servicio de carruajes en la estación del ferrocarril de San Fernando alegre de todos los servicios.

Depósito de aguas embalsadas en las principales Fábricas.

Para informes, detalles, etc., dirigirse a sus propietarios

Hijos de Agustín Blázquez, Cádiz

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

## Cincuenta y ocho años de existencia

Cosechando en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

y sobre la Vida.—Seguros contra accidentes

Seguros contra accidentes

y de Vida.—Seguros contra accidentes